



Asamblea General

Distr. general
15 de septiembre de 2010
Español
Original: ruso

Sexagésimo quinto período de sesiones
Tema 99 k) del programa provisional*
Desarme general y completo

Educación para el desarme y la no proliferación

Informe del Secretario General

Adición

Índice

	<i>Página</i>
II. Aplicación de las recomendaciones de los Estados Miembros	2
A. Respuestas recibidas de los Estados Miembros	2
Turkmenistán	2

* A/65/150.



II. Aplicación de las recomendaciones de los Estados Miembros

A. Respuestas recibidas de los Estados Miembros

Turkmenistán

[Original: ruso]
[23 de agosto de 2010]

Turkmenistán, como Estado que goza del estatuto de neutralidad permanente, se adhiere a la idea de que es necesario construir una estructura de seguridad fiable a fin de para mantener en el mundo una situación política y psicológica que permita crear condiciones favorables para formar y consolidar una visión mundial de las relaciones entre los Estados basada en el principio de renuncia al uso de la fuerza militar como medio para resolver problemas y controversias.

Turkmenistán está comprometido con los procesos de desarme y reducción de los arsenales de armas, principalmente de armas de destrucción en masa, y de su proliferación, y lleva a cabo una activa labor en este ámbito. Junto con otros Estados de la región, Turkmenistán firmó el Tratado sobre la creación de una zona libre de armas nucleares en Asia Central. En los últimos años, Turkmenistán se ha adherido también a varios otros instrumentos y convenios internacionales sobre cuestiones de desarme, en los que, entre otras cosas, se declara la renuncia a la producción, el almacenamiento, el transporte y la adquisición de armas nucleares, químicas y bacteriológicas, y otros tipos de armas de destrucción en masa, así como a las tecnologías para fabricar nuevos tipos de tales armas.

Al mismo tiempo, los dirigentes de Turkmenistán están conscientes de que a fin de alcanzar el objetivo del desarme general y completo también es necesario promover la educación en esta esfera e inculcar a las personas conocimientos y aptitudes que les permitan, en tanto que ciudadanos del país, contribuir a la realización de medidas concretas en materia de desarme y no proliferación.

En este contexto, las nuevas tecnologías y la accesibilidad de los recursos de información de Internet han abierto posibilidades sin precedentes en materia de educación para el público en general. A este fin, es fundamental el apoyo de las Naciones Unidas, que tiene la capacidad y la autoridad necesarias para proporcionar materiales tanto académicos como de divulgación científica sobre esta cuestión.

Por su parte, Turkmenistán, que cumple consecuentemente sus obligaciones, lleva a cabo de forma continua actividades de educación y divulgación a diferentes niveles con el fin de seguir contribuyendo a lograr cambios positivos en la esfera del desarme y la no proliferación.

La prensa nacional difundió amplia información sobre el proceso de concertación del Tratado sobre la creación de una zona libre de armas nucleares en Asia Central. Se llevó a cabo una labor educativa a nivel nacional a fin de arrojar luz sobre la importancia conceptual de este acontecimiento para la región y para el orden mundial en general.

Turkmenistán, inquebrantable en su propósito de contribuir a la consolidación de los esfuerzos internacionales destinados a hacer frente a las amenazas y desafíos

actuales, contando con la participación de organizaciones internacionales, incluidas las Naciones Unidas y la Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa (OSCE) y utilizando diversos medios a nivel nacional e internacional, realiza además una labor sistemática orientada a fines específicos en la esfera de la educación en materia de desarme y no proliferación.

El 24 de junio de 2010, en Ashgabat, tuvo lugar la Conferencia Internacional de los Estados de Asia Central y de la Cuenca del Mar Caspio sobre Cuestiones de Desarme. Como se sabe, en el sexagésimo cuarto período de sesiones de la Asamblea General, celebrado en Nueva York, en septiembre de 2009, el Presidente de Turkmenistán Gurbanguly Berdymukhamedov, anunció la iniciativa de llevar a cabo ese foro. El tema principal del programa de la Conferencia fue la profundización del diálogo entre las partes interesadas con el fin de fortalecer la paz y la estabilidad en la región. El intercambio de opiniones entre expertos de alto nivel organizado en el marco de este foro regional imprimió un poderoso impulso a la cuestión de la investigación y la educación en la esfera del desarme.

Además, se han organizado recientemente en Turkmenistán importantes conferencias y seminarios en que se han abordado desde diversas perspectivas las cuestiones en esta esfera. Cabe mencionar, entre otras actividades, el seminario nacional sobre diversos aspectos de la legislación penal de Turkmenistán en materia de lucha contra el terrorismo nuclear, químico y biológico, que se llevó a cabo con éxito. En ese foro los participantes elaboraron propuestas concretas para perfeccionar la legislación nacional y determinaron las medidas de interacción que habían de adoptarse en el futuro en este importante ámbito de cooperación.

También se organizó, en Ashgabat, en estrecha cooperación con el Centro Regional de las Naciones Unidas para la Diplomacia Preventiva en Asia Central, un seminario especial sobre cuestiones relativas a la no proliferación de las armas de destrucción en masa y a la cooperación jurídica internacional en la lucha con el terrorismo nuclear, químico y biológico.

Dicho seminario brindó a los participantes la oportunidad de intercambiar conocimientos y experiencias sobre la no proliferación de las armas nucleares, químicas y biológicas y sobre la lucha contra el terrorismo internacional, así como de elaborar recomendaciones prácticas para intensificar la cooperación regional en beneficio de todos.

Asimismo, se organizaron, en cooperación con el Departamento de Salvaguardias del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA), cursos a nivel nacional sobre cuestiones de seguridad nuclear. En el programa de los cursos se dedicó especial atención a las cuestiones relativas al sistema estatal de contabilización y control de los materiales nucleares.

Además, Turkmenistán envía a funcionarios de los órganos públicos competentes al extranjero para que participen en cursos y seminarios sobre desarme. Los conocimientos adquiridos y las experiencias de las contrapartes extranjeras se estudian y se llevan a la práctica.

Todas las actividades en esta esfera sensible se encuentran reflejadas en materiales informativos y explicativos que se difunden por la prensa, la radio y la televisión nacionales.